
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TSV Germania Lamme am 24.04.2019 in der 

Vereinsgaststätte „ Zum gemütlichen Pattkopp“ 

 

Beginn : 19:30 Uhr 

Ende : 21:00 Uhr 

 

TOP 1 

Begrüßung der Vereinsmitglieder durch den 1. Vorsitzenden Ralf Gorny. 

 

TOP 2 

Die Anwesenheitsliste liegt aus. Es sind 28 stimmberechtigte Personen anwesend. 

 

TOP 3 

Genehmigung des Protokolls von 2018 (Sondersitzung 2018 ist entfallen) und der Tagesordnung 

von heute. 

Abstimmung:      27  Ja            0  Nein           1 Enthaltung 

 

TOP 4 

Ehrung für 15-jährige Mitgliedschaft: 

Kenth Joite, Nikolas Saridakis, Leon Saridakis, Jens Wichmann 

Ehrung für 25-jährige Mitgliedschaft: 

Ralf Gorny, Karin Eggers, Julian Eggers, Kim Jannik Eggers, Marcel Knebel, Jannis Wange, Mike 

Erler 

Ehrung für 50-jährige Mitgliedschaft: 

Hartmut Kahn 

 

TOP 5 
Bericht des Vorstands  Ralf Gorny 

Die Mitgliederzahl stagniert zur Zeit auf hohem Niveau. (2018 1367 Mitglieder; 2019 1302 

Mitglieder) Es sind alle Mitglieder ab 16 Jahren stimmberechtigt, das sind zur Zeit ca. 700  

Mitglieder. Schriftliche Berichte der einzelnen Abteilungen werden zur Einsicht verteilt. Auf der 

Internetseite werden die Berichte auch noch veröffentlicht. Die neue Internetseite startet im Mai 

2019 mit neuen Layout. Die für 2018 geplante 2. Außerordentliche Jahreshauptversammlung hat 

nicht stattgefunden, deshalb wurde die Jahreshauptversammlung 2019 etwas vorgezogen. Im 

nächsten Jahr ist die Versammlung wieder für Juni 2020 geplant, wenn alle Punktspiele beendet 

sind. Die Ehrung für besondere sportliche Leistungen ist noch nicht möglich, weil die Saison noch 

nicht zu Ende ist. 

Heike Graffstedt beendet nach 10 Jahren ihre Trainertätigkeit im Jugendvolleyball. 

Die Erweiterung der Umkleideräume läuft. Die Umkleide ist eine Baustelle, daher stehen als Ersatz 

Duschcontainer zur Verfügung. Der Altbestand sollte auch noch renoviert werden (Außenfassade, 

Türen usw.) Wir als Mieter werden auch „Schönheitsreparaturen“ vornehmen müssen. Neben dem 

Beachfeld soll noch ein Kleinspielfeld angelegt werden. Es soll für die Jugend sein und die 

Trainingszeiten auf den großen Feldern entzerren. Der Schotterweg zum B + C Platz wird noch von 

der Stadt gepflastert. Der große Erdhügel wird noch als Trainings-/ Laufberg ausgebaut.  

Die Rasenplätze werden ab 20:30 Uhr gewässert - sie sind sehr trocken. Am 15.04.19 wurde die 

Beregnungsanlage nach dem Winter wieder in Betrieb genommen. Dank an Meik Severitt der 

helfen konnte, weil unsere Firma eine lange Warteliste hatte. Die übrigen Grünflächen werden vom 

Thomas gemäht. 

Manfred Geismar Referent der Sportanlage ab Sommer 2018: 

Thomas Buchheister ist wieder seit dem 01.04.2019 als Bfdler für 1 ½ Jahre angestellt. Er bekommt 

seine Arbeitsanweisungen von Manfred.  

  



Björn Adlung Referent Fußballabteilung: 

Die Berichte sind sehr ausführlich geworden. Er bedankt sich bei allen Helfern und Ehrenamtlichen 

für die geleistete Arbeit ohne die es im Verein nicht laufen würde. Sehr froh sind die Fußballer über 

den Kunstrasenplatz. Es kann besser trainiert werden und die A + B Plätze werden geschont. Es gibt 

noch kleine Mängel, die noch abgestellt werden. (Zuviel Granulat, der Schotterweg zwischen den 

Plätzen). Björn hat noch Unterstützung von Sabrina und Gürol. Björn bedankt sich bei allen Helfern 

in den einzelnen Mannschaften und bei den Eltern der Jugend. 

Wir haben ca. 10 aktive Schiedsrichter. Ziel ist es das wir 15 Schiedsrichter im laufenden Betrieb 

haben werden. 

Es gibt eine Facebookseite der 1. Herren. Plakate über die Punktspiele werden an verschiedenen 

Stellen ausgehängt.  

In diesem Jahr ist die 10. Lenstefahrt in Folge über Himmelfahrt (4 Tage) geplant. Wir werden mit 

ca. 300 Personen den Platz bevölkern. 

Gürol: Danke an alle Helfer für die geleistete Arbeit. Neben dem Beachfeld soll ein kleiner 

Fußballplatz entstehen um die anderen Plätze zu entlasten. Wir haben sehr viele 

Kindermannschaften, die meistens zu den gleichen Zeiten trainieren. 

 

Ralf Gorny: 

Im Turn- und Fitnessbereich fehlen uns qualifizierte Übungsleiter, deshalb können wir nur sehr 

wenige Angebote machen. Es ist sehr schwer einen passenden Übungsleiter/in zu bekommen - der 

Markt ist abgeräumt. Wer jemanden kennt, kann sich gerne melden. 

 

Manfred Geismar: 

Wir haben knapp 600 Jugendliche unter 16 Jahren. Es gibt sehr viele Fußballmannschaften mit 

denen wir auch bei der Stadtmeisterschaft mitspielen. Wir haben Breiten- und Spitzenfußball. 

 

Anja Eger Volleyball 

Wir sind eine Mixed Gruppe und trainieren immer donnerstags in der Halle. Die Gruppe besteht aus 

12-14 Spieler/innen. Seit 2011 nehmen wir an Punktspielen in der Freizeitliga Wolfenbüttel teil. 

Diese Saison läuft es für uns ganz gut. Außerdem nehmen wir auch an Freundschaftsturnieren in der 

Umgebung teil. Im Juni fährt immer eine Gruppe von uns nach Engensen zu einem sehr großen 

Rasenturnier. Im Sommer beachen wir auf unserem Feld. 

 

MathiasMeyer Judo: 

Die Judo Abteilung wurde umstrukturiert. Wir haben jetzt zwei Gruppen und auch einen neuen 

Trainer. Die Kinder können eine Gürtelprüfung machen. Es ist ein Bewegungsangebot für Kinder 

die keinen Fußball spielen möchten. Trainingszeiten sind dienstags 17-18 und 18-19 Uhr. 

 

Bericht des stellv. Referenent für Finanzen: Stefan Klar 

Der Bestand ging die letzten Jahre zurück und deshalb wurden die Beiträge 2018 nach 8 Jahren 

erhöht. Wir haben jetzt wieder in der EÜR eine schwarze 0.  

Ralf Gorny 

Dank an Stefan für das Aufarbeiten der Kasse. Die Kasse ist jetzt „auf Reihe“, daher jetzt die 

Jahreshauptversammlung. Die 1. Herren spielt jetzt in der Landesliga und dadurch haben wir mehr 

Einnahmen und natürlich auch mehr Ausgaben. 

Leider gibt es bei Einzug auch immer einige Rücklasten. Die Mitgliederkartei muss noch 

durchgesehen werden ob sich seit dem Eintritt etwas verändert hat (z.B. Schüler, die jetzt 

berufstätig sind usw.) Es werden sich dann auch „Karteileichen“ melden und kündigen.  

Die Verbandsabgaben richten sich immer nach der Anzahl der Mitglieder. 

  



TOP  7 

Bericht Kassenprüfer Nadine Birkows und Christopher Montag: 

Alle notwendigen Unterlagen für die Jahresabschlüsse von 2017 und 2018 wurden geprüft und es 

gab keine Beanstandungen. Christopher stellt den Antrag auf Entlastung des stellvertretenden 

Kassenwarts und des gesamten Vorstandes für die Finanzen. 

Wahl 

Abstimmung:  27 Ja (Entlastung)      0 Nein          1 Enthaltung 

 

TOP  8 
Kassenprüfer für 2019 sind Nadine Birkows und Klemens Schlemonat 

 

Nachwahl des Referenten für Finanzen für 1 Jahr 

Vorschlag Stefan Klar 

Abstimmung:   28 Ja         0 Nein         0 Enthaltung 

 

Nachwahl des stellv. Referenten für Finanzen für 1 Jahreshaupt 

Vorschlag Christopher Montag 

Abstimmung:  28 Ja           0 Nein         0 Enthaltung 

 

Nachwahl des Ersatzkassenprüfers 

Vorschlag: Michael Saridatis 

Abstimmung:   27 Ja          1 Nein         0 Enthaltung 

 

TOP  9 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

TOP 10 
Wir wollen bei dem „Walk 4 Help“ mitmachen. Startgeld pro Person 25,- Euro. 

Die Feuerwehr Lamme feiert am 29. Juni ihr 145-jähriges Bestehen mit einem Festumzug. Wir 

werden uns mit einer Gruppe daran beteiligen. 

Björn erarbeitet ein Organigramm, es wird auch auf der Homepage erscheinen. 

Wenn die Homepage überarbeitet wurde, ist die Alte-Herrenmannschaft wieder vertreten. 

 

Ralf bedankt sich bei allen Teilnehmern und beendet die Sitzung um 21:00 Uhr. 

 

Braunschweig, 09.07.19 

Anja Eger 

Schriftführerin 

 


